

\*\*\*\*\*

JUNTA DEPARTAMENTAL  
DE LAVALLEJA  
SECRETARÍA

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

ACTA Nº 1067

\*\*\*\*\*

SEÑOR/A EDIL:

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

SESIÓN DEL DÍA

5 DE DICIEMBRE DE 2024

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

En la ciudad de Minas, siendo la hora 19:48' del día jueves 5 de diciembre de 2024, habiendo 26 señores ediles presentes en sala, celebra Sesión EXTRAORDINARIA la Junta Departamental de Lavalleja para tratar el siguiente:

\*\*\*\*\*

ORDEN DEL DÍA

\*\*\*\*\*

- ELECCIÓN DE PRESIDENTE, 1er. Y 2do. VICEPRESIDENTE DE LA JUNTA DEPARTAMENTAL DE LAVALLEJA PARA EL EJERCICIO 2024-2025.

\*\*\*\*\* \*\*

- PRESIDE LA SESIÓN: el titular del Cuerpo Sr. Joaquín Hernández.
- ASISTEN LOS SRES. EDILES: Mauro Álvarez, Maximiliano Fernández, Servanda Caitano, Maraney Díaz, Luis Carresse, Ismael Castro, Miguel Del Puerto, Gerardo Effinger, Gastón Elola, Daniel Escudero, Darío Anastasía, Vicente Herrera, Violeta Juárez, Beatriz Larrosa, Alicia Malo, Luis Martínez, Hugo Olascoaga, Patricia Pelúa, María del Pilar Rodríguez, María Noel Pereira, Ana Laura Nis, Oscar Villalba, Julio Fungi, Carla González, Carina Soria, Yliana Zeballos.
- FALTAN CON AVISO LOS SRES. EDILES: Emilio Cáceres, Mayra Camacho, Ernesto Cesar, Ana García, Adriana Peña, Alda Pérez, Camila Ramírez, Nadia Figueredo.
- FALTAN SIN AVISO LOS SRES. EDILES: Joaquín Cabana, Marcelo Gallo, Juan Spoturno.
- FALTAN POR LICENCIA LOS SRES. EDILES: Gustavo Riso, Mabel Labraga, Miguel Sanz, Federico Suárez, Gabriela Umpiérrez.
- ACTÚA COMO SECRETARIA: la Sra. Graciela Umpiérrez Bolis; Y COMO PROSECRETARIA: la Sra. María I. Rijo Miraballes.

SE CUENTA CON LA PRESENCIA DEL SR. INTENDENTE DEPARTAMENTAL DE LAVALLEJA DR. MARIO GARCÍA.

\*\*\*\*\* \*\*

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Buenas noches, señores y señoras ediles.

Estando en hora y en número, damos comienzo a la sesión extraordinaria del día de la fecha.

Primero que nada, por parte de la Mesa queremos proponer un minuto de silencio por el reciente fallecimiento del ex edil y padre de nuestra compañera Sra. Edil Adriana Peña, diputada electa por el departamento de Lavalleja.

Señores ediles, los invito a ponerse de pie para realizar un minuto de silencio en homenaje a la memoria del ex Edil Sr. Néstor Peña Trigo.

LA JUNTA SE PONE DE PIE Y REALIZA UN MINUTO DE SILENCIO EN HOMENAJE A LA MEMORIA DEL EX EDIL SR. NÉSTOR PEÑA TRIGO.

Agradecerle al Sr. Intendente Departamental Mario García, que nos acompaña esta noche en la sesión. De acuerdo a lo establecido en el orden del día, vamos a proceder a la elección de Presidente de la Junta Departamental de Lavalleja por el período 2024-2025.

\*\*\*\*\*

ELECCIÓN DE PRESIDENTE, 1er. Y 2do. VICEPRESIDENTE DE LA JUNTA  
DEPARTAMENTAL DE LAVALLEJA PARA EL EJERCICIO 2024-2025

\*\*\*\*\*

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra la Sra. Edil María Noel Pereira.  
SRA. EDIL MARÍA NOEL PEREIRA - Sr. Presidente, producto de un consenso celebrado entre las distintas bancadas y en atención a la particularidad que ha tenido toda esta legislatura, de que ha sido más corta, producto de la pandemia, y que en la primera sesión, el día que asumimos en el año 2020, se acordara que este último período iba a ser el más corto, que va a durar apenas unos meses, hasta el mes de julio; insisto en que, producto de un acuerdo entre las distintas bancadas, en atención a la manera que se ha venido conduciendo esta Junta departamental y a la conformidad que hay en todo el Cuerpo con el desempeño, voy a proponer su continuidad como Presidente. Por lo tanto, estoy proponiendo como Presidente para este próximo período al Sr. Edil Joaquín Hernández. Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Se pone a consideración del Cuerpo por votación nominal la elección de Presidente de la Junta Departamental para el ejercicio 2024-2025.

SR. EDIL MAURO ÁLVAREZ - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández y voy a fundamentar.

SR. EDIL MAXIMILIANO FERNÁNDEZ - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SRA. EDIL SERVANDA CAITANO - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SR. EDIL MARANEY DÍAZ - Voto por el Sr. Presidente actual Joaquín Hernández.

SR. EDIL LUIS CARRESSE - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SR. EDIL ISMAEL CASTRO - Voto por el Edil Joaquín Hernández y voy a fundamentar.

SR. EDIL MIGUEL DEL PUERTO - Voto por el Sr. Joaquín Hernández y voy a fundamentar.

SR. EDIL GERARDO EFFINGER - Voto por el Edil Joaquín Hernández.

SR. EDIL DANIEL ESCUDERO - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SR. EDIL DARÍO ANASTASÍA - Voto afirmativo por el Sr. Joaquín Hernández.

SR. EDIL VICENTE HERRERA - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SRA. EDIL VIOLETA JUÁREZ - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SRA. EDIL BEATRIZ LARROSA - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SRA. EDIL ALICIA MALO - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SR. EDIL LUIS MARTÍNEZ - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SR. EDIL HUGO OLASCOAGA - Voto por el Edil Joaquín Hernández y voy a fundamentar.

SRA. EDIL PATRICIA PELÚA - Voto por el Edil Joaquín Hernández.

SRA. EDIL MARÍA DEL PILAR RODRÍGUEZ - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SRA. EDIL MARÍA NOEL PEREIRA - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández y voy a fundamentar.

SRA. EDIL ANA LAURA NIS - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández y voy a fundamentar.

SR. EDIL OSCAR VILLALBA - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SR. EDIL JULIO FUNGI - Voto por el Edil Joaquín Hernández y quiero a fundamentar.

SRA. EDIL CARLA GONZÁLEZ - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SRA. EDIL CARINA SORIA - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SRA. EDIL YLIANA ZEBALLOS - Voto por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

Son 25 votos por el Sr. Edil Joaquín Hernández.

Es 1 voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SE PROCLAMA AL SR. EDIL JOAQUÍN HERNÁNDEZ COMO PRESIDENTE DE LA JUNTA DEPARTAMENTAL PARA EL EJERCICIO 2024-2025.

APLAUSOS.

Se va a dar lectura a nota, por parte de Secretaría.

SECRETARIA GRACIELA UMPIÉRREZ - Da lectura a la nota remitida por la Sra. Edil Adriana Peña, la que expresa: “Minas, 5 de diciembre de 2024. Sr. Presidente de la Junta Departamental de Lavalleja. Estimado Joaquín. Les envío un gran abrazo en un día muy especial de elección de nuestra nueva Mesa. El trabajo realizado y el que nos queda por delante amerita que todos juntos trabajemos por y con nuestra gente unidos para lograr lo mejor. A la Mesa saliente un gran agradecimiento al igual que a la entrante. Saludos a todos. Fdo.: Edil Adriana Peña”.

#### FUNDAMENTACIÓN

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto el Sr. Edil Mauro Álvarez.

SR. EDIL MAURO ÁLVAREZ - Sr. Presidente, le iba a pedir que me dé letra, pero mi discurso más o menos va a ir en sentido muy parecido a lo que habíamos hablado hace un año atrás. Las expectativas que tenemos son de que se pueda llegar a acuerdos; que los acuerdos políticos, además, se respetan, se cumplen y se le informa a la gente. Nosotros, en el período de este año, en esta Junta Departamental hemos logrado ciertos avances, acuerdos y hemos trabajado de una manera que nos ha permitido a todos los ediles -por lo menos es mi percepción- poder desarrollarnos de la mejor manera, más allá de las diferencias políticas que tenemos, que siempre son políticas, jamás personales. Creo que es necesario, además, decirle que en este período de tiempo que usted va a tener, que para muchos quizás sea un período corto, no lo voy a votar porque el período sea corto, lo voy a votar porque en este año ha sabido escuchar -por más que no siempre llegamos a acuerdos- a las minorías, en este caso a la bancada de ediles del Frente Amplio. Las cosas hay que decir las y el lugar donde la tenemos que decir es aquí, en estos micrófonos, porque son los micrófonos de la población. Por lo tanto, Sr. Presidente, es lógico que a su nombre lo iba a votar y, además, como le dije hace un año atrás y creo haber cumplido, vamos a respaldarlo hasta el fin de su mandato para que esta Junta Departamental pueda seguir creciendo y podamos seguir trabajando con los anhelos que tenemos, entre ellos, poder tener una sede propia, que ya la tenemos, pero poder mejorarla y ojalá que en esta legislatura la podamos estrenar. Ese es uno de los grandes anhelos que tengo como edil departamental, que como siempre digo: uno acá está de paso, las personas pasamos, las instituciones quedan y lo mejor que podemos dejar para los que vienen es, justamente, la vara lo más alta posible; que los acuerdos se cumplan, que las personas que estemos aquí estemos por fines colectivos y no personales. Aquellos que creen que uno está aquí por cuestiones políticas internas

o personales, es porque no entendieron absolutamente nada. Usted, Sr. Presidente, ha tenido la apertura necesaria para poder esmerarme en este caso, sin tener que titubear ni traer ningún papel, y decirle de frente que este año realmente ha sido un año en el que hemos podido trabajar juntos y ojalá que así podamos seguir para adelante.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto el Sr. Edil Ismael Castro.

SR. EDIL ISMAEL CASTRO - Sr. Presidente, voté por usted justamente por darle continuidad a la buena gestión que se hizo, que ha sido de respeto. Cuando un presidente hace las cosas con respeto, con diálogo, está haciendo las cosas bien, que es a lo que uno aspira y más cuando hay minoría en ciertos partidos, que justamente lo que uno quiere es respeto y diálogo. Dado el contexto de la Junta y la buena gestión, lo mejor era que continuara en el cargo, además del trabajo de las comisiones, que es fundamental. Así que es parte del reconocimiento de una buena gestión que se hizo en este año 2024 y que se augura para el año 2025. Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SR. EDIL MIGUEL DEL PUERTO - Sr. Presidente, la confianza a nuestro Edil y Presidente Sr. Joaquín Hernández, por su carisma, por tener esa cercanía con las bancadas y -como decían los colegas- con la minoría. Una persona que se supo manejar en todo este tiempo mediante el diálogo, para los acuerdos y para que esta Junta pudiera seguir trabajando como lo ha venido haciendo en todo este tiempo. Es una persona con un perfil bajo. No voy a decir todo lo que conocemos de Joaquín, pero, sinceramente, he aprendido a manejarme en la política departamental, porque de todos tenemos que aprender y no me da pena, al contrario, me da orgullo que de todos ustedes he ido aprendiendo día a día para poder crecer junto con la soberanía del departamento. Agradecerle a Joaquín todo el tiempo que queda, si dios quiere, para seguir trabajando y seguir acordando, para que esta Junta siga trabajando como lo ha venido haciendo. Muchas gracias, Sr. Presidente.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto el Sr. Edil Hugo Olascoaga.

SR. EDIL HUGO OLASCOAGA - Sr. Presidente, poco margen me ha quedado para aclarar mis motivos por los que lo he votado, más allá del consenso al que hemos llegado todos. Obviamente, reconocer hoy la excelente gestión que llevó a cabo durante este año. Es poco al lado de lo que dijeron mis otros colegas ediles. Por eso lo voté, por su excelencia frente al cargo. No tengo mucho más que decir. Solamente espero el libro que va a escribir usted, Sr. Presidente. Gracias.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto la Sra. Edil María Noel Pereira.

SRA. EDIL MARÍA NOEL PEREIRA - Sr. Presidente, fundamenta mi decisión de proponerlo y de votarlo para que continúe la necesidad de continuidad, la excelencia con la que se ha manejado en este período. Creo que todos los ediles nos hemos sentido parte de la gestión y eso es algo muy importante porque, cuando se habla de cercanía, hablamos justamente de eso, de sentirnos parte en la toma de decisiones, de sentirnos parte porque somos consultados, realmente es tomada en cuenta la opinión de todas las bancadas y de todos los ediles, a título personal también, porque usted se ha encargado de que eso sea así.

A su vez, Sr. Presidente, usted y todo el cuerpo saben perfectamente que esta Junta en esta legislatura ha entrado en un proceso de modernización, que no estaba teniendo anteriormente. Entonces, ese proceso de modernización está llegando al momento de coronación, en el que estamos casi alcanzando la modernización total con cantidad de cosas que se han venido haciendo. Para liderar ese tipo de procesos se necesitan determinados perfiles que no todas las personas tienen y usted sí, por lo tanto, me parece que, a la hora de poder conducir la Junta Departamental, usted está más que capacitado -como lo ha venido haciendo hasta ahora- para liderar ese proceso de modernización, también el proceso de cambios que viene dentro de esta Junta Departamental. Sin ir más lejos, estamos a poco tiempo de poder llegar a la concreción de instalarnos en la sede propia, que se logró adquirir el año pasado. Por lo dicho, Sr. Presidente, sumado a un muy lindo vínculo de amistad que hemos entablado en estos años, no nos conocíamos de antes, y la verdad que también es producto de esa cercanía, de esas llamadas telefónicas diarias, de esas consultas permanentes entre uno y otro, que sabemos que es a varios, que no es entre unos pocos, entonces, Sr. Presidente, la confianza más que renovada, adelante siempre y nuestro voto más que más que satisfechos de que usted continúe al frente de esta Junta Departamental.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto la Sra. Edil Ana Laura Nis.

SRA. EDIL ANA LAURA NIS - Sr. Presidente, ¿qué decir sobre su gestión? Primero, creo que voy a repetir mucho de lo que ya se ha dicho, la disposición a recibir las dudas y cuestionamientos que tenemos como ediles. Siempre que hemos tenido una inquietud, nunca nos ha dicho que no. A veces soy un poco persistente e intensa -capaz- para lograr las cosas; eso está muy bueno. Agradecer desde la Bancada Femenina, que siempre fue muy receptivo para los temas que nos proponíamos. Así que agradecerle eso, agradecer que siga la continuidad y que -como dijo María- sigamos el proceso que hemos entablado este año de modernización de la Junta. Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto el Sr. Edil Julio Fungi.

SR. EDIL JULIO FUNGI - Sr. Presidente, nuestra votación en la bancada del Partido Colaborado obedece a una sola razón: la conformidad absoluta con la gestión que ha venido realizando. Nosotros lo habíamos propuesto en bancada justamente -y, tal vez, en algún corrillo de pasillo, hasta al propio Presidente- establecer la continuidad, como uno de los objetivos. Habíamos establecido en su momento la continuidad de toda la Mesa. Se dio diferente, pero la continuidad de la gestión del Presidente actual creo que es algo indiscutible en el grado de necesario para esta Junta Departamental. Ha habido logros que han sido históricos en este período y tenemos por delante desafíos que son también históricos. Es justamente por eso que entendemos que la presencia, la omnipresencia -podríamos decir- en todos los eventos que se realizan en forma pública, representando a la Junta Departamental absolutamente en todos; ya sean que tengan que ver con la Junta, con la propia Intendencia o con las instituciones de nuestro medio, ahí está nuestro Presidente siempre marcando su presencia y representándonos a todos. Eso es un elemento a destacar, a mantener, a activar y para mantener esa política de acercamiento, de diálogo en la gestión que apoyamos plenamente. Esa fue la causa de nuestra votación afirmativa, Sr. Presidente. Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra el Sr. Intendente Departamental

Dr. Mario García.

SR. INTENDENTE MARIO GARCÍA - Buenas noches para todos. Muchas gracias. Gracias por la invitación, gracias por hacerme partícipe de este momento, que a uno lo motiva a dejar varias reflexiones. La primera de ellas, hay una continuidad en una presidencia, recién lo hablábamos, creo que es la primera vez que un Presidente es reelecto en forma consecutiva dos veces. Además, creo que es el edil más joven que logra esa distinción por parte de un Cuerpo Legislativo. No son hechos menores los que se destacan por parte de sus compañeros, Sr. Presidente. Me siento tremendamente orgulloso -y lo digo una vez más- del sistema político departamental. Me siento tremendamente orgulloso de los acuerdos, que fueron motivo de fundamentación de algunos votos, pero que creo que ha sido la característica de esta Junta Departamental, que está entrando en su último período y que están haciendo historia en el departamento de Lavalleja. Recuerdo claramente las sesiones vividas en la Junta buscando acuerdos, fundamentalmente los ediles, entre ustedes. Créanme que para quienes están en la calle -que son quienes reciben el producto de sus acuerdos- tienen que decirles que han cumplido, como ediles que son, con la tarea encomendada y la confianza que se les ha depositado, realmente han estado a la altura.

La invitación, que seguramente ya les llegó, es para el próximo lunes inaugurar una de las obras más reclamadas por la ciudadanía y que es producto de esos acuerdos que aquí se mencionaban. Estamos haciendo historia con la Universidad Tecnológica y también se requirió de la voluntad de la Junta Departamental y de los acuerdos para que esa voluntad estuviera presente en el proceso. Entonces, felicitar al Cuerpo, felicitar al Presidente. Decir que cada vez confiamos más en los jóvenes de este país, son ustedes los que tienen que tomar la posta para seguir adelante. Hoy tenemos una Junta que está más modernizada. Yo miraba las imágenes y ya están saliendo en streaming, esto llega a todos lados. Está la sede a un paso de concretarse. Esperemos que en los próximos períodos esta Junta siga este camino de transformaciones de aggiornamento. Muchas veces también es cierto que nos dicen que la Junta Departamental de Lavalleja está rezagada a lo que es la actualidad del resto de las juntas del país y hay que ponerse al día porque, si nos ponemos al día, logramos más rápido los objetivos de la gente. Entonces, Sr. Presidente, las felicitaciones para usted, las felicitaciones para el Cuerpo por la decisión que toman y en los días que nos quedan -porque a mí me quedan pocos días- seguiremos articulando, programando y buscando fundamentalmente caminos de acuerdo. Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Muchas gracias, Sr. Intendente. Muchas gracias a todos los compañeros. Como saben, no me gusta leer, pero, como cuando asumí, ahora voy a leer, para no olvidarme de nada, creo que es lo mejor.

Quiero comenzar -como corresponde- agradeciendo a todos por la votación, por la continuidad a mi trabajo en este caso, pero también por la continuidad a la línea de trabajo que desde principio de año nos fijamos con los coordinadores de bancada, a quien quiero agradecer muy distinguidamente. Ellos han sido compañía y respaldo del accionar y los voy a nombrar: María Noel; Mauro primero, Yliana después; Miguel; y Luis; Yliana también en el caso de la Bancada Femenina, porque en todas las decisiones que la Junta tomaba, nosotros entendimos que tenían que estar. Agradecer a todo el Cuerpo por la colaboración, los tirones de oreja, los impulsos, las llamadas, los consejos, el grupo humano que aquí hay. Siempre lo he dicho, llevo con gran orgullo ser Presidente de esta

institución porque a la Junta Departamental la hacen grande sus componentes, funcionarios y ediles. Aquí hemos pasado momentos inolvidables, tremendamente lindos, pero muchas veces nos tocó pasar de los otros y no estoy hablando de diferencias políticas ni chisporroteos electorales. Quiero tener un especial recuerdo a quienes nos dejaron en este período: a Pazos, a Cynara y a Raúl; y también en nuestros entornos, el de ediles y funcionarios, hasta hace pocos días una compañera despedía a su padre. No vengo aquí a hacer un diario de vida de nosotros mismos, sino que intento demostrar que en esta institución, que por un medio de prensa puede verse fría o muchas veces de tono crispado, no puede nunca perderse el factor humano, que es lo que nos define al final del día. Comenzamos el período con mucha intensidad, la que no hemos perdido hasta el día de hoy y creo que los funcionarios son testigos. Prácticamente que he cumplido horario, muchos días de este año, de responsabilidades, a la par de los funcionarios, que son mis compañeros de trabajo. Eso me ha permitido estar en todos los temas. Me ha servido para erradicar dos frases que Graciela sabe bien que son mis enemigas: “no se puede” y “siempre se hizo así”. Teníamos el desafío que cumplimos de ejecutar, en conjunto con la Oficina Nacional del Servicio Civil, el concurso interno primero, donde dos funcionarios ascendieron a Oficiales 1<sup>os</sup>; y luego un concurso externo, que dio oportunidades laborales a más personas que hoy tenemos como funcionarios en esta institución. Concurso que llevó un arduo trabajo en el verano y que comprendió a más de mil personas en la preselección, pero que, con buen tino, nos permitió cubrir en el mismo año de trabajo todas las vacantes generadas. Realizamos, a propuesta de esta Junta y con Minas como sede, un concurso de formación profesional a funcionarios de Introducción a la Gestión Administrativa y Desarrollo de Competencias Básicas, comprendiendo también a los ediles que quisieran asistir, propuesta que la hicimos extensiva al congreso y permitió que ocho juntas departamentales participaran en Minas de esta instancia. Sesionamos en Polanco, hecho histórico para la pequeña localidad, también en Solís de Mataojo, en el marco de los 150 años de la ciudad.

Implementamos lo que están viendo, las transmisiones por YouTube. Conformamos las redes sociales y tenemos quien las maneja.

Hemos transitado con el talante profesional de los asesores, varias licitaciones que han traído aparejados nuevos servicios. Especial consideración y agradecimiento a la Comisión de Presupuesto. Ejemplo han sido la contratación de la empresa de limpieza, la de streaming, la de redes sociales, la de compra de papel, la de dispositivos electrónicos. Ayer se adjudicó la licitación de la casa de la Junta, nos avisaba informalmente la arquitecta y en pocos días podremos tener la certeza de que las obras empiezan.

Declaramos de interés departamental la actividad que produce la Fábrica Nacional de Cerveza, protegiendo la industria departamental, para que se buscaran soluciones a nivel nacional y departamental y fue con lo que contribuimos.

No quiero dejar de mencionar que aquí se escuchó la primera voz pública y con el impulso del Intendente logramos el anexo de la UTU del barrio Estación, el cual seguimos apoyando desde el lugar y la forma que podemos, pero apoyando, en definitiva.

Se realizó, como dije al principio de año, una reunión de la Mesa Ejecutiva y de la Mesa Permanente, la Comisión Fiscal y Comisiones Asesoras del Congreso Nacional de Ediles.

Se autorizó a la Intendencia la compra del inmueble en Mariscal y los padrones de José Batlle y

Ordóñez para el fideicomiso.

Se resolvió realizar un convenio con el Hemocentro Maldonado, que aún no se ha concretado, pero lo tenemos votado y tenemos que proceder en los próximos meses a eso.

Se realizó una sesión extraordinaria y un justo reconocimiento a los 100 años de la Corte Electoral.

Se prestó la sala de sesiones a la ANEP en el marco del Proyecto Edición Nacional del Parlamento Juvenil. Habían más de cincuenta jóvenes en esta sala.

Se realizó, con el impulso y la propuesta de los ediles, la exposición fotográfica integrada por imágenes sobre la sequía en el país y en especial en nuestro departamento. En su lanzamiento se realizó un reconocimiento a funcionarios de OSE. En su cierre se realizó el reconocimiento al Destacamento de Bomberos, al Área de Desarrollo Agropecuario de la Intendencia Departamental, a la División IV del Ejército y al Ministerio del Interior a través de la Jefatura de Policía.

Se realizó un convenio de cooperación con CEPRODIH.

Se realizó un acto de reconocimiento a ciudadanos, pobladores e instituciones destacadas del departamento, como está votado en esta Junta. En el mismo se reconoció la labor del Centro Apostólico San Juan Pablo II Carlo Acutis.

Se realizó el concurso literario “Mujeres Poderosas: Rescatando la memoria” impulsado por la Bancada Femenina de la Junta. Se entregó una placa de reconocimiento a la labor a cada integrante del tribunal del concurso.

Se realizó por primera vez el concurso y el “Premio Nacional Aníbal Barrios Pintos”, que cada año va a seguir siendo una realización de esta Junta Departamental.

Se realizó el Taller de Prevención de Suicidio, dictado por integrantes del Grupo de Prevención de Suicidio, cosa que tenemos que seguir trabajando y agradezco a la comisión esa propuesta, y miro a María Noel porque sé que con varios compañeros de distintas bancadas estuvieron detrás de eso.

Se realizaron sesiones extraordinarias en Polanco y en Solís de Mataojo; como dije anteriormente, se entregaron placas a Solís de Mataojo en su 150° aniversario y a la Asociación de Criadores de Caballos Criollos por su labor en el departamento y por la labor que van a tener el año próximo con la marcha funcional, que va a ser acá, en el departamento de Lavalleja, reuniendo a muchísima gente. Nos adherimos a la edición 2024 del Día del Patrimonio, abriendo la nueva sede de la Junta y realizando una exposición de pertenencias de Curbelo Báez y Aurora Curbelo, agradeciendo especialmente al Sr. Edil Darío Anastasía, quien nos cedió sus pertenencias.

Se realizaron llamados a precio para redes sociales, transmisiones en YouTube y la compra de dispositivos móviles para los ediles, como dije anteriormente.

Todo esto se hizo con mucho esfuerzo, el esfuerzo que tenemos que seguir teniendo en el próximo año, que va a ser un año de cambios, un año en el cual vamos a cambiar de secretario, ya no vamos a tener a Graciela, que el 2 de enero nos abandona, nos abandona temporalmente porque se jubila finalmente en abril. Además, ella tiene una obligación que cumplir, que después la vamos a arreglar aparte.

Simplemente les quiero decir que vamos a seguir trabajando mucho por la Junta, en el mismo tono de siempre, con las mismas ganas de siempre y espero contar con el apoyo de ustedes. Muchas gracias.

**APLAUSOS.**

Corresponde ahora proceder a la votación del 1er. Vicepresidente de la Junta Departamental para el ejercicio 2024-2025.

Tiene la palabra el Sr. Edil Luis Martínez.

SR. EDIL LUIS MARTÍNEZ - Muchas gracias, Sr. Presidente, con mucho orgullo quiero presentar en la noche de hoy el nombre de una compañera edil para que sea votada como 1era. Vicepresidente de este Cuerpo: la Sra. Edil Beatriz Larrosa.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Se pone a consideración del Cuerpo por votación nominal la moción del Sr. Edil Luis Martínez, de designar a la Sra. Edil Beatriz Larrosa como 1er. Vicepresidente de la Junta Departamental para el ejercicio 2024-2025.

SR. EDIL MAURO ÁLVAREZ - Afirmativo y voy a fundamentar.

SR. EDIL MAXIMILIANO FERNÁNDEZ - Afirmativo.

SRA. EDIL SERVANDA CAITANO - Afirmativo.

SR. EDIL MARANEY DÍAZ - Afirmativo.

SR. EDIL LUIS CARRESSE - Afirmativo.

SR. EDIL ISMAEL CASTRO - Afirmativo.

SR. EDIL MIGUEL DEL PUERTO - Afirmativo y voy a fundamentar.

SR. EDIL GERARDO EFFINGER - Voto por la Edil Beatriz Larrosa.

SR. EDIL DANIEL ESCUDERO - Afirmativo.

SR. EDIL DARÍO ANASTASÍA - Afirmativo.

SR. EDIL VICENTE HERRERA - Voto por la Sra. Edil Beatriz Larrosa.

SRA. EDIL VIOLETA JUÁREZ - Voto por la Sra. Edil Beatriz Larrosa.

SRA. EDIL BEATRIZ LARROSA - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SRA. EDIL ALICIA MALO - Voto con mucho gusto a mi compañera edil Beatriz Larrosa.

SR. EDIL LUIS MARTÍNEZ - Voto por la Sra. Edil Beatriz Larrosa y voy a fundamentar.

SR. EDIL HUGO OLASCOAGA - Voto por la Edil Beatriz Larrosa.

SRA. EDIL PATRICIA PELÚA - Voto por la Edil Beatriz Larrosa y voy a fundamentar.

SRA. EDIL MARÍA DEL PILAR RODRÍGUEZ - Voto por mi compañera Beatriz Larrosa.

SRA. EDIL MARÍA NOEL PEREIRA - Voto por la Sra. Edil Beatriz Larrosa y voy a fundamentar.

SRA. EDIL ANA LAURA NIS - Voto por la Sra. Edil Beatriz Larrosa y voy a fundamentar.

SR. EDIL OSCAR VILLALBA - Voto por la Sra. Edil Beatriz Larrosa.

SR. EDIL JULIO FUNGI - Voto por la Sra. Edil Beatriz Larrosa.

SRA. EDIL CARLA GONZÁLEZ - Voto por la Sra. Edil Beatriz Larrosa.

SRA. EDIL CARINA SORIA - Voto por la Sra. Edil Beatriz Larrosa.

SRA. EDIL YLIANA ZEBALLOS - Voto por la Sra. Edil Beatriz Larrosa.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Voto por la Edil Beatriz Larrosa.

Son 25 votos por la Sra. Edil Beatriz Larrosa

Es 1 voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SE PROCLAMA LA SRA. EDIL BEATRIZ LARROSA COMO 1er. VICEPRESIDENTE DE LA JUNTA DEPARTAMENTAL PARA EL EJERCICIO 2024-2025.

APLAUSOS.

#### FUNDAMENTACIÓN

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto el Sr. Edil Mauro Álvarez.

SR. EDIL MAURO ÁLVAREZ - Sr. Presidente, hasta hace un tiempo no la conocía a Beatriz, compartimos muy apasionadamente la Comisión de Asuntos Sociales, es alguien que está muy metida en estas cuestiones. Para poder conocer a las personas no hay nada más lindo que hacer algunas diligencias, como las que hicimos, donde nos conocimos aún más. No estamos votando solamente a una edil, estamos votando a alguien que en nuestra ciudad ha tenido mucha incidencia en la educación, en nuestros niños, niñas y adolescentes. Tuve la oportunidad, Sr. Presidente, de estar conversando con ella en la plaza Libertad y ver cómo personas adultas la saludaban y le decían “maestra”, porque seguramente la llevan aún en su corazón. Creo que es necesario también para el sistema político y, sin lugar a dudas para la integración de la mesa, que las mujeres estén representadas y vaya si es algo importante que en esta ocasión estén representadas por Beatriz. Hemos tenido nuestras idas y vueltas en estos cuatro años, pero siempre ha sido con respeto, con la firmeza y las convicciones de lo que perseguimos en esta Junta departamental y en el quehacer de todos los días, pero jamás ha faltado justamente esa atención que ha tenido para conmigo permanentemente, ese saludo y abrazo franco. Creo que, en este período que queda, seguramente va a ser quien va a poder aportar a esta Junta Departamental desde el lugar que esté para que sigamos avanzando juntos en el deliberativo departamental. Gracias, Sr. Presidente, y felicitaciones para Beatriz.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SR. EDIL MIGUEL DEL PUERTO - Sr. Presidente, felicitaciones para Beatriz, he tenido el gusto de estar trabajando por todo este tiempo en las comisiones con ella. Es una persona que se entrega entera a la actividad, comprometida con la situación. Es muy meritorio, este lugar que se le está generando para que sea la vicepresidenta de esta Junta Departamental es un merecido logro, así que para ella mis saludos y, desde mi punto de vista, va a seguir teniendo un nuevo compañero como lo hemos sido. Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto el Sr. Edil Luis Martínez.

SR. EDIL LUIS MARTÍNEZ - Felicitaciones, Beatriz. Has sido una gran compañera y para mí, como lo dije cuando presenté su nombre, con mucho orgullo, porque la conozco desde niña, tiene eso que tiene -sin ofender a nadie- la gente del barrio Olímpico, allí donde la vi dar sus primeros pasos. La conozco, pero la terminé de conocer como persona aquí, dentro de la Junta. Es una gran nacionalista, cosa que también me enorgullece, creo que se merece este tiempo que va a tener de vicepresidente y estoy pronto para que, en el momento en que se siente en su lugar, Sr. Presidente, le pueda sacar una foto para tenerla como orgullo. Muchas gracias, Sr. Presidente.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto la Sra. Edil Patricia Pelúa.

SRA. EDIL PATRICIA PELÚA - Sr. Presidente, para mí es realmente un honor votar a Beatriz como 1er. Vicepresidente de la Junta Departamental. Una persona que conozco hace muchos años, de otros roles, que yo era muy chiquita, pero Beatriz siempre estaba ahí, con un saludo ameno, momentos en que el trabajo podía estar un poco complicado, ella siempre iba a conversar y a estar un rato con nosotros, entonces para mí es muy especial votar hoy a Beatriz. Claramente es importante que haya una mujer en la Mesa, que eso siempre lo hemos reivindicado. Además, como usted sabe, Sr. Presidente,

en el día de ayer tuvimos una reunión de coordinadores y esto no estaba planteado, o sea que lo de los acuerdos lo vamos a dejar medio por ahí, pero, tienen la suerte de haber propuesto a Beatriz, que no tenemos ninguna objeción en votarla. Para mí es un honor y quiero tomarme el atrevimiento -y sé que ella me lo va a permitir- de decirle que tanto Luli como Juan e Inés están muy orgullosos de la tía que tienen, esos niños -que son sus ojos y doy fe de que son sus ojos-, la han visto defender sus ideales en esta Junta Departamental, sesión tras sesión. Cuando las cosas están bien y cuando las cosas se ponen complicadas, ella siempre está ahí, en esa banca. Entonces, así como sé que ellos están orgullosos de ella, estoy sumamente convencida de que se merece esta condecoración que le está dando la Junta Departamental de ser la 1er. Vicepresidente de este período. Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto la Sra. Edil María Noel Pereira.

SRA. EDIL MARÍA NOEL PEREIRA - Sr. Presidente, un honor poder votar por Beatriz Larrosa para ocupar la 1er. Vicepresidencia. Beatriz, como bien lo decía Luis, es una gran blanca, defensora acérrima de su partido, una muy buena compañera en la Junta Departamental, a la que conozco desde hace muchísimos años, porque yo iba a la Escuela N° 2 de práctica José Pedro Varela, Beatriz era practicante en ese momento y el recuerdo que tengo de esa época era que a Beatriz la queríamos mucho los niños, porque era de las practicantes más macanudas, de las más dulces. También tuve el gusto de tener a Beatriz como maestra preescolar de alguno de mis hijos, y era un placer cómo estos niños la querían a ella y cómo ella se dirigía a los niños y también a los padres, que, por supuesto, éramos muy pesados, imagínate con niños de tres-cuatro años, Beatriz ahí aguantando a todas las madres, sobre todo, dentro de las que yo estaba. Luego continué manteniendo contacto con Beatriz en distintos ámbitos de la vida, hasta que el destino nos juntó dentro de este recinto. Quiero reivindicar justamente eso, la característica de una gran compañera, una persona siempre abierta al diálogo, a buscar soluciones y, sobre todas las cosas, una gran blanca de la que me siento orgullosa de haber conocido, de conocer y de poder tratar también en este ámbito político. Muchas gracias.

INGRESA A SALA EL SR. EDIL GASTÓN ELOLA SIENDO LA HORA 20:31'.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto la Sra. Edil Ana Laura Nis.

SRA. EDIL ANA LAURA NIS - Sr. Presidente, a Beatriz la conozco primero como maestra, casi de mi hija, pero nos abandonó antes; después como compañeras de taller de escultura; y nos volvimos a encontrar acá, en la Junta. Beatriz tiene eso que genera como maestra, que parece una madre para todos, ella siempre te habla desde lo cariñoso, de lo emocional, pero, a su vez también, cuando tiene que ser firme lo es y eso en estos lugares es muy importante. Así que más que feliz de tener una compañera que integra también la Bancada Femenina, que siempre está preocupada por los asuntos sociales, preocupada y ocupada. Así que felicitaciones, Beatriz, feliz de tenerte como vicepresidenta. Gracias.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra el Sr. Intendente Departamental Dr. Mario García.

SR. INTENDENTE MARIO GARCÍA - Felicitamos a la Sra. Edil Beatriz Larrosa por la distinción que le hace el Cuerpo, que no es producto ni más ni menos que de sus méritos, los cuales en el trabajo de la Junta por supuesto que conocemos y que sus compañeros han descrito con total exactitud.

Queremos resaltar en la señora edil su vocación de servicio, las causas sociales que la movilizan, no desde ahora sino desde siempre. La hemos visto trabajar en la actividad política desde hace muchísimos años y esta es su primera experiencia en el legislativo departamental. Es una edil trabajadora, recta, dura en el debate cuando lo tiene que ser, pero también de las que tiende la mano cuando la tiene que tender. Estas características por supuesto que la definen como política, pero también como persona, porque todos somos políticos y somos personas, y eso creo que también lo tenemos que destacar. Entonces, a la señora edil, a su agrupación, que le confía la responsabilidad de representar a la población en este recinto, a su familia, las felicitaciones por la distinción que recibe en la noche de hoy. Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Beatriz, muy breve, va a ser un gusto trabajar mano a mano y me quiero acordar hoy, sobre todo de tu padre Arnoldo, que, con sus 96 años -si no me equivoco-, debe estar muy orgulloso de ti.

Tiene la palabra el Sr. Edil Gastón Elola.

SR. EDIL GASTÓN ELOLA - Sr. Presidente, simplemente es un orgullo, hace muchos años que nos conocemos con Beatriz y con su familia, toda su familia, materna, paterna y la familia con su esposo, ya de hace muchos años, que se conocieron en una campaña o en una caravana de Wilson Ferreira, así que hace unos cuantos años que hace política. Como bien decía el Sr. Intendente y los compañeros que pude escuchar, una persona suave en el trato, razonable. Una verdadera maestra jugada a lo social, pero más al compromiso de su trabajo y al compromiso de ser edil, siempre planteando necesidades de diferentes sectores de la sociedad, siempre planteando cosas personales de diferentes personas, vecinos del departamento y de la ciudad que, a veces, no se traen acá a la Junta, sino que se solucionan en el mano a mano, que es tan gratificante porque, cuando uno puede ayudar y dar una mano a un vecino, es algo muy importante y Beatriz siempre está preocupada por ese vecino, vecina o familia que está necesitando algo. Felicitaciones, es muy merecido Beatriz. No me quiero extender porque vine tarde y pido las disculpas del caso. Muchas gracias, Sr. Presidente.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Corresponde pasar a la elección del 2do. Vicepresidente de la Mesa de esta Junta Departamental para el ejercicio 2024-2025.

Tiene la palabra el Sra. Edil Beatriz Larrosa.

SRA. EDIL BEATRIZ LARROSA - Sr. Presidente, para el cargo de 2do. Vicepresidente de esta Junta Departamental, propongo al Sr. Edil de Cabildo Abierto Miguel Del Puerto.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Se pone a consideración del Cuerpo por votación nominal la moción de la Sra. Edil Beatriz Larrosa, de designar al Sr. Edil Miguel Del Puerto como 2do. Vicepresidente de la Junta Departamental para el ejercicio 2024-2025.

SR. EDIL MAURO ÁLVAREZ - Afirmativo y voy a fundamentar.

SR. EDIL MAXIMILIANO FERNÁNDEZ - Afirmativo.

SRA. EDIL SERVANDA CAITANO - Afirmativo.

SR. EDIL MARANEY DÍAZ - Voto por Miguel Del Puerto.

SR. EDIL LUIS CARRESSE - Afirmativo.

SR. EDIL ISMAEL CASTRO - Afirmativo.

SR. EDIL MIGUEL DEL PUERTO - Voto por el Sr. Edil Mauro Álvarez.

SR. EDIL GERARDO EFFINGER - Voto por el Edil Miguel Del Puerto.

SR. EDIL DANIEL ESCUDERO - Afirmativo.

SR. EDIL DARÍO ANASTASÍA - Afirmativo.

SR. EDIL VICENTE HERRERA - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SRA. EDIL VIOLETA JUÁREZ - Voto por el Edil Miguel Del Puerto.

SRA. EDIL BEATRIZ LARROSA - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SRA. EDIL ALICIA MALO - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SR. EDIL LUIS MARTÍNEZ - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SR. EDIL HUGO OLASCOAGA - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SRA. EDIL PATRICIA PELÚA - Voto por el Edil Miguel Del Puerto y voy a fundamentar.

SRA. EDIL MARÍA DEL PILAR RODRÍGUEZ - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SRA. EDIL MARÍA NOEL PEREIRA - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto y voy a fundamentar.

SRA. EDIL ANA LAURA NIS - Voto por el Edil Miguel Del Puerto.

SR. EDIL OSCAR VILLALBA - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SR. EDIL JULIO FUNGI - Voto por el Edil Miguel Del Puerto.

SRA. EDIL CARLA GONZÁLEZ - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SRA. EDIL CARINA SORIA - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SRA. EDIL YLIANA ZEBALLOS - Voto por el Edil Miguel Del Puerto.

SR. EDIL GASTÓN ELOLA - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto y voy a fundamentar.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Voto por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

Son 26 votos por el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

Son 1 voto por el Sr. Edil Mauro Álvarez.

SE PROCLAMA AL SR. EDIL MIGUEL DEL PUERTO COMO 2do. VICEPRESIDENTE DE LA JUNTA DEPARTAMENTAL PARA EL EJERCICIO 2024-2025.

APLAUSOS.

Se dicta Resolución N° 304/2024.

RESOLUCIÓN N° 304/2024.

La Junta Departamental de Lavalleja RESUELVE:

1- Designase para ocupar el cargo de Presidente de la Junta Departamental de Lavalleja para el ejercicio 2024-2025 al Sr. Edil Joaquín Hernández.

2- Designase para ocupar el cargo de 1er. Vicepresidente de la Junta Departamental de Lavalleja para el ejercicio 2024-2025 a la Sra. Edil Beatriz Larrosa.

3- Designase para ocupar el cargo de 2do. Vicepresidente de la Junta Departamental de Lavalleja para el ejercicio 2024-2025 al Sr. Edil Miguel Del Puerto.

4- Comuníquese.

### FUNDAMENTACIÓN

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto el Sr. Edil Mauro Álvarez.

SR. EDIL MAURO ÁLVAREZ - Sr. Presidente, mi fundamentación no va a ser corta y le voy a decir por qué. Ya lo voté como vicepresidente, tuvo la posibilidad de estar en el lugar en que usted está, Sr. Presidente. Miguel, que es una de las personas que conozco desde que llegué a Minas hace ya muchos años, además de estar muy vinculado a cuestiones sociales, es algo en esta Junta Departamental

que a los políticos nos cuesta mucho ser: humilde. Él fue tan humilde que en la segunda sesión que hubo de la Junta Departamental en este período -en la Casa de la Cultura- nos sentamos juntos y me dijo: «Mire, vecino -porque siempre me dice “vecino”-, yo de esto no entiendo nada»; le respondí que yo tampoco entendía nada. En aquel momento no entendía cómo yo, de la lista 609, estaba sentado al lado de alguien de un partido nuevo como Cabildo Abierto, con todos los cucos. Hemos podido trabajar muy bien. Además, otra cosa; dije que no iba a ser corta y quizá para algunos haya causado alguna risa. Fue una de las personas que más me apoyó cuando fui presidente del Congreso Nacional de Ediles, como también el resto de esta Junta Departamental, pero ahora estoy hablando de Miguel, y, cuando las personas me apoyan, esas cosas no se olvidan nunca; pueden pasar años, seguramente vamos a estar en diferentes lugares de militancia, pero de eso nunca me voy a olvidar. Miguel estuvo al firme durante toda mi gestión, aconsejándome, incluso -por eso le digo esto de la humildad-, si bien él me dijo que no entendía nada, después terminó aconsejándome en el Congreso Nacional de Ediles. Por eso estoy sumamente orgulloso y contento de poder votarlo para este período que queda y desearle la mejor de la suerte a toda la Mesa, no sin antes decirles a las tres personas que voté y argumenté que, por favor, esta Junta Departamental y en nombre suyo principalmente, Sr. Presidente, no nos olvidemos que tenemos además de un cambio en la Mesa, un cambio también en la secretaría y un cambio en el edificio -que seguramente se va a dar-, hemos convenido -y ojalá que pueda darse- culminar este período de gestión con un reglamento interno nuevo, que hace ocho años lo estamos elaborando y que hace cerca de seis meses está pronto. Ojalá encontremos también esos acuerdos y es algo que se lo encomiendo, Sr. Presidente, delante de toda esta gente que nos acompaña hoy y con total humildad le pido por favor que ese reglamento pueda ser discutido, con los aportes que tengan que hacerse, pero que quede pronto este año, porque lleva mucho trabajo, mucho sacrificio, no solamente de la comisión actual, sino del trabajo de ex ediles que han hecho un aporte muy bueno. Eso le va a servir a usted también, Sr. Presidente, para poder cerrar este ciclo de la mejor manera, con un buen reglamento acorde a las necesidades que tenemos hoy en el año 2024-2025. Gracias, Sr. Presidente.

SE RETIRAN DE SALA LOS SRES. EDILES JULIO FUNGI Y CARLA GONZÁLEZ SIENDO LA HORA 20:44’.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto la Sr. Edil Vicente Herrera.

SR. EDIL VICENTE HERRERA - Sr. Presidente, es un honor votar por el Sr. Edil Miguel Del Puerto, un excelente compañero dentro del Cuerpo trabajando en las comisiones, un excelente compañero -como lo dijo quien me precedió anteriormente- en las distintas concurrencias al Congreso Nacional de Ediles y en las comisiones asesoras. Una persona sencilla, con la mano siempre extendida, la verdad que es digno el reconocimiento y es un honor que ocupe el segundo lugar de la vicepresidencia. También quiero desear éxitos a toda la Mesa, a todos los integrantes elegidos hoy; éxitos en estos seis meses, por el bien de la Junta y de este Cuerpo. Gracias, Sr. Presidente.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto la Sra. Edil Patricia Pelúa.

SRA. EDIL PATRICIA PELÚA - Sr. Presidente, para mí es un verdadero gusto votar a Miguel como 2do. Vicepresidente de esta Junta, fue una de las cosas que estuvimos conversando en la

bancada. Miguel, si bien -como lo decía Mauro anteriormente- ingresó a esta Junta diciendo “yo de esto no sé nada”, siempre estuvo para prestar el oído, para hacer ese nexo muchas veces de los acuerdos de esta Junta Departamental. Por más que algunos bromeamos con que a Miguel se le complica con su bancada, Miguel siempre está ahí para tratar de buscar ese acuerdo y eso es fundamental. Como bien lo decía el Sr. Intendente, esta Junta ha dado cátedra de lo que son los acuerdos dentro de los ediles, mirando hacia la ciudadanía y no hacia el beneficio propio o partidario. Así que, en este caso, votar a Miguel, que va a ser abuelo, otro regalito que va a tener. Por último, una anécdota: ahora, por más que seas nuevamente vicepresidente de la Junta, no te olvides de los caramelos. Muchas gracias, Sr. Presidente.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto el Sra. Edil María Noel Pereira.

SRA. EDIL MARÍA NOEL PEREIRA - Sr. Presidente, cuando acá -sobre todo en la fundamentación del voto hacia usted- se hacía referencia al respeto a las minorías, que era difícil de pronto que fueran contempladas y que eso no había pasado. Si sería difícil para Miguel este período. Fijémonos que Miguel no solamente es el único edil en su bancada; es el primer edil de Cabildo Abierto. Miguel es una persona que la tenemos entre nosotros, pero que tenemos que estar bien conscientes de que Miguel va a pasar a la historia como la primera persona en ocupar un cargo político por Cabildo Abierto en este departamento, que es esta banca de edil que ha tenido estos años el Sr. Miguel Del Puerto. Entonces sabemos lo que ha sido para nosotros y para el Partido Nacional especialmente poder contar con un compañero como Miguel Del Puerto, una persona que no solamente ha sido de consulta, sino que también ha sido una persona de mano extendida siempre, para poder negociar, para poder articular, para poder conocer su opinión y que él también pensara cómo íbamos a reaccionar o actuar en determinadas oportunidades. También sabemos que él lograba ese acercamiento para poder continuar trabajando y llegar a los consensos. Entonces, me parece bien importante poder reconocer lo que Miguel representa al día de hoy y lo que va a representar a futuro. Cabildo Abierto, primera vez que se presentó como partido político, obtuvo un único edil en el departamento de Lavalleja y es Miguel, sin ningún tipo de antecedente, no tenía un respaldo de otro compañero de su partido que pudiera decirle: “Anda por acá o por allá, o guíate de esta manera” Miguel estaba haciendo sus primeras armas sin nadie detrás, entonces me parece que eso también tiene un valor extra, que se le suma a todos los atributos que lo adornan, que él sabe bien cuáles son y que dignifican el trabajo del edil. Muchas gracias, Sr. Presidente.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra para fundamentar el voto el Sr. Edil Gastón Elola.

SR. EDIL GASTÓN ELOLA - Sr. Presidente, un gusto, un orgullo haber votado a Miguel. Nos conocíamos de vista, pero tuve la oportunidad de trabajar en diferentes lugares con él acá, en la Junta. Como bien se decía, solo, edil de un partido, no tenía bancada, pero tuvo la capacidad, la inteligencia, el don de gente de saber llevarse bien con todos y luchar por un fin, que era el departamento, la ciudad y su barrio Estación, que mucho él lo quiere. Siempre está a disposición de cualquiera de nosotros, lo podemos necesitar para temas políticos, temas de la Junta o temas personales; Miguel es una persona que está dispuesta siempre, porque así ha sido su vida, el fútbol, el baby fútbol, su familia, su gente, sus amigos; él se ha brindado a eso. Tiene mucho mostrador,

se pudo amalgamar con una cantidad de ediles pensando diferente políticamente y nunca se notó. Miguel fue uno más, quiere decir que tiene una sapiencia muy importante, cosa que hoy en estos tiempos a veces falta, pero a Miguel le sobra y le sobra humildad. Creo que me llevo un amigo en estos cinco años, lo respeto mucho y lo aprecio mucho, así que es un gusto votarlo, deseo que su partido ande en estas elecciones municipales para volver a tener a Miguel acá, en Junta Departamental. Muchas gracias, Sr. Presidente.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra el Sr. Intendente Departamental Dr. Mario García.

SR. INTENDENTE MARIO GARCÍA - Muchas gracias, Sr. Presidente. Con Miguel tenemos generacionalmente la misma edad, nos conocemos de toda la vida. Destaco dos cosas: una personal, su forma de ser, su ritmo para hacer las cosas, siempre moderando y vaya si es difícil en esta actividad moderar, pero Miguel siempre a su marcha, logrando objetivos, golpeando puertas hacia arriba muchas veces. Destaco también el animarse a esta actividad, que es muy difícil, el comenzar a hacer experiencia en un legislativo, en un Cuerpo integrado, con gente de muchísima experiencia. Sin embargo, como ustedes bien lo han descrito, acá también se ha amoldado, se ha integrado, ha trabajado y ha sabido ganarse el respeto de ustedes y de la ciudadanía. Entonces, el mensaje que hay que dar -porque hay que aprovechar estas circunstancias- es a los demás, a los que están afuera, animarse a participar de esta actividad, que tiene de los momentos de todo tipo, de los momentos dulces y de aquellos no tan dulces, pero, cuando se trabaja con franqueza, cuando se trabaja mirando a los ojos a la ciudadanía, los resultados aparecen. Así que, Miguel, este reconocimiento que nuevamente te hace la Junta es producto exclusivamente de tus méritos. Te felicito por ello, a ti, a tu partido, a tu familia.

Lo mejor para toda la Mesa, que es una mesa integrada, con juventud, con madurez, con sencillez y con lealtad. Muchas gracias.

INGRESA A SALA LA SRA. EDIL CARLA GONZÁLEZ SIENDO LA HORA 20:53'.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Muchas gracias, Sr. Intendente. Miguel, unas palabras muy breves. La verdad que ha sido un gusto trabajar contigo todo este tiempo, coincido con lo dicho anteriormente, me llevo un amigo más. Me alegro de que tu bancada se haya puesto de acuerdo para designarte como 2do. Vicepresidente de la Junta, eres de Cabildo Abierto, pero te voy a hacer una última recomendación: no dejes de usar el traje blanco.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Tiene la palabra el Sr. Edil Miguel Del Puerto.

SR. EDIL MIGUEL DEL PUERTO - Un poco jocoso y para distender un poco, la verdad estoy muy orgulloso, emocionado por todas las palabras y los conceptos, dejando de lado un poco lo político, pero sí muy importante lo personal. Se me vienen muchas cosas a la mente. Con el correr del tiempo lo he venido remarcando justamente con esta carrera política, más que hacer política he hecho mucha amistad, amistad de la sana, dejando un poco que lo partidario, pero sí a cumplir de buena forma la función de ser edil.

De repente a veces, como decía el Sr. Intendente, había que subir los escalones, había que ir a negociar y había que hacerlo por el bien de la gente y sí, este edil lo hacía como lo han hecho otros, lo hacemos por todo el departamento e íbamos a golpear la puerta que correspondía en aquel momento, hacerlo de la manera que había que hacerlo, por lo tanto, estoy orgulloso de que cuando

golpeé la puerta fui atendido para que pudiera responderles a aquellos que algún día vinieron a golpeármela a mí, y también les supe responder. Muchas gracias, ha sido más que un gusto, un placer poder seguir compartiendo el resto del tiempo que queda con todos ustedes, que son mi segunda familia, porque mire que le disponemos tiempo a esta Junta. A los funcionarios agradecido, también he ido aprendiendo de la mano de ustedes, así que para ustedes también este reconocimiento. Humildemente, como siempre a las órdenes.

SR. PRESIDENTE (JOAQUÍN HERNÁNDEZ) - Habiendo finalizado la lista de oradores para la fundamentación, corresponde ahora levantar la sesión, agradeciéndole a la prensa, a los funcionarios, a la gente que nos ha acompañado y a todos ustedes. No habiendo más asuntos en el orden del día, culmina la sesión.

APLAUSOS.

SE LEVANTA LA SESIÓN  
SIENDO LA HORA 20:55'.

\*\*\* \*\*\*\*\* \*\*\*

\*\*\* \*\*\*

\*